C 120 調理用加熱器具に関する研究(第3報) 200V電磁調理機器の調理特件について 四 冬 職 学 園 女 孑 短 大 〇石村 哲代 竹中 はる子 目的:電磁調理器は、近年開発が進んでいる電化調理機器の中でも、特に熱効率の良い 熟源として数年前から注目されてきたが、最近はより高い性能の供給を目的とした200%電 磁調理器が市販され始め、その調理特性について関心が高まっている。そこで本報では、 200V電 磁 調 理 器 の 特 性 で あ る 最 大 出 力 2.02KWを 用 い て 高 温 を 必 要 と す る 数 種 類 の 調 理 を 行 い、 得 ら れ か 鯛 理 品 の 成 分 変 化 な ど を 、 100 V 電 磁 調 理 器 ( 最 大 出 力 1.2 K W ) お よ び 都 市 ガ スコンロなどにおける測定結果と比較することにより、200V機器を家庭用調理機器として 使用する際の有効性と問題点を明らかにすることを目的とした。 方法: 200V電磁調理器 (東芝MR-200、以下200Vと略)、100V電磁調理器 (松下 KZ-200T 以下 100Vと略)、都市ガスコンロ(大阪ガス10-803、3200kcal/hr、以下ガスと略)を熱源とした時 の熱効率、水温上昇速度などの測定を行った。調理品の成分変化については、ほうれん草 を茹でた時の L-AsAの残存率とフェオフィチンへの変化率、牛肉の油焼時の焼き色および 溶出アミノ酸量、もやしを炒めた時のL-AsA の残存率と重量減少率などの測定を行った。 結果:200V(1.2KW)と100V(1.2KW)の比較では、両者間に熱効率、水温上昇速度などの差 は 船 ど 見 ら れ な か っ た 。 200 V (2.02 K W ) を 100 V (1.2 K W ) と 比 べ た 時 の 有 効 性 は 、 水 温 上 昇 速 度において顕著であり、200Vの速さは#スに匹敵し、ほうれん草のL-AsA の残存率も100Vよ り 大 で あ っ た 。 200 V (2.02 K V )と fi x の 比 較 で は 、 フ ラ イ バ ン 調 理 、 特 に 牛 肉 の 油 焼 き に お い て fi スの 方 が 有 効 で あ り 、 溶 出 ア ミ ノ 酸 量 が 少 な く 、 食 味 の 評 価 も 有 意 に 高 か っ た 。 200 V ( 2.02KW)でも、高温調理機能については、未だ問題が残されていることが推察された。